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即便是主场，但对手是北京国安，注定了
这将是一场艰难的比赛——这是自建业进入
中超以来唯一一个从来没有战胜过的对手。

困难不只是来自于对手，还有内部——
在赛前的最后一次训练中，主力前锋内托不
慎拉伤小腿，而且相当严重，令原本就缺少攻
击手的维斯雷恩头疼不已。

而直到比赛当天，“坏消息”仍在不断传
来：上海申鑫、大连实德、浙江绿城，这些原本
排名在建业队之后的球队纷纷获胜，让之前
建业队通过 3 场胜利积攒下的本钱所剩无
几，这意味着一旦再次输球，就将再度陷入保
级泥塘。

为了激励士气，昨天上午，建业俱乐部临
时决定提升奖金额度：赢球奖200万元，平球
奖 50 万元，这是今年以来开出的最高赢球
奖，对球队尽快走出低谷的迫切愿望显而易
见。奖金的刺激自然有效，但同时也显示出
老板的极大期望。在刚刚经历一场大败之
后，如何能把压力化做动力，并不是所有人都
对建业乐观。

一场比赛进俩球，陆峰发飙
平得很遗憾，但比赛很赏心悦目

2∶2， 回 转峰 陆

两 个 进 球 ，两
次击中门柱，建业
队原本是有机会拿
下国安，从而改变
从来没有战胜过对
手的尴尬历史的。
可惜的是，脆弱的
后防线还是给了对
方机会，最终遗憾
又一次在主场和对
手战平。不过能从
1∶5大败的阴影中
迅速走出来，并打
出了一场“今年最
好的比赛”，建业队
还是给了支持者更
多信心。
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北京国安

赛前处境很艰难

第 17 分钟，卡通戈前
场背身拿球后将球分给右
侧边路插上的李昭楠，李
昭楠传中，陆峰在小禁区
前跳起甩头攻门将球顶入
死角。

第 54 分钟，国安队王
晓龙在两名建业后卫的防
守下左腿一垫，球弹到建
业后卫身上弹出，国安队
张稀哲禁区内点球点处右
脚抽射破网。

第 62 分钟，卡通戈在
小禁区附近的第一点用右
脚垫了一下，皮球弹到国
安左门柱远角，陆峰第二
点右脚铲射破门。

第 77 分钟，国安队
中场长传至禁区内，建
业队后卫顾操头球回
传门将没有顶正部
位，国安队雷纳
尔多抢在曾诚
出击拿球前右
脚 将 球 捅
进 球 门 扳
平比分。

>>>进球回放

相对之前两个主场的胜利，建业
队的防守显然缺少了点儿运气，在制
造有威胁进攻次数明显多于对手的情
况下，两次后防线的失误均为对方抓
住，不仅少了两分，而且奖金也从 200
万缩水到了50万。

“我对后防线的表现基本还是满
意的，但我们出现了令人意想不到的
失误，造成丢球，这需要我们回去认真

总结。同时后防线将来也肯定会做必要的调
整。”维斯雷恩如是说。

事实上，他眼下面临的困难远比在间歇期
调整外援更急迫，在谭望嵩伤势刚刚恢复，孙
昇准的复出依然还遥遥无期的情况下，昨天建
业的后防线又受到重创：下半场对方前锋雷纳
尔多在门前打进扳平一球的同时，也踹到了曾
诚的脚踝，令后者倒地不起。在被周亚君替换

下场之后，曾诚接受了队医的简单处理，随即
被救护车送到了体育场旁边的医院。根据队
医的初步判断，曾诚是脚踝受损，至于会影响
多长时间，队医孙国立介绍说：“要等到核磁
共振的片子出来，看看韧带损伤程度方才能
确定。”

从上一场的1∶5到本场的2∶2，建业队在
场上的表现判若两队，在为球队迅速找回感觉
而欣喜的同时，还有更令人担忧的地方：如何能
保持一个稳定状态，而不是动辄出现大比分失
利，起伏如过山车一般。

对此，维斯雷恩有他的解释：“上一场虽然
丢了 5个球，但技术统计数字上所反映出来的
并不是像比分那样大的差距。我认为这支队伍
是处于上升通道中的，队员的表现在逐步进步，
我们要做的是努力巩固这些好的同时，在防守
上减少错误。”

内托的缺阵让维斯雷恩不得不再度变阵，
将卡通戈放在了前锋线上，这并非维斯雷恩第一
次这样做。但相对于客场和贵州交锋时的有意
为之，这一次却显得相当无奈。在卡通戈位置前
移之后，鼻梁骨折尚未痊愈的张璐就成了右边前
卫的最佳选择，最终张璐戴着面具出现在场上。

令人意外的是，这次被迫变阵却收到了奇
效。在顶住了对手前10分钟的进攻后，建业队
的攻击力开始发威，卡通戈在中路的策应和突
破，张璐和李昭楠在右路的连番助攻，给了对方
极大的压力。张璐的第一脚射门就击中横梁，吓
得对方门将一身冷汗。随后，正是李昭楠的传中
助攻陆峰首开纪录。上半场尚未结束，北京国安
主教练帕切科就动用了第一个换人名额，而被换
下的正是承受着很大压力的本方左边后卫张辛
昕。下半场，帕切科又将原本在右路的周挺换到
了左边，由此可见建业队右路进攻的威胁。

两度落后堪堪追平，这终于让帕切科没有

再重复那个已经重复多次的话题：对方球员像
一个跳水的动作就获得了一个点球——他显然
对去年内托在主场打进的那个点球还耿耿于
怀，但身为一支强队，帕切科每逢和建业交锋就
翻旧账的做法，也被视为底气不去，有失风范。
昨天，建业队的表现也赢得了他很高的评价：

“对手把卡通戈调到前锋线上，这样的变化很
高。卡通戈的速度让我们的队员在防守他时老
是跟不上节奏，以至于他每次回撤拿球都非常
有威胁。”此外，昨天一左一右两次助攻带来了
进球，也让帕切科对建业队的两个边路进攻印
象深刻：“他们在边路的速度非常快，这也是不
断调整边路防守队员的原因。”

同样，在维斯雷恩看来，虽然没有取胜有点
儿遗憾，但这却是“今年迄今为止打得最好的一场
球”：“卡通戈充分发挥了他的特点，张璐和徐洋在
两个边路的突破很有威胁，陆峰领衔的中场，无论
是进攻和防守，都完全贯彻了我的要求。”

防守状况令人忧

被迫变阵成“最好”
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老而弥坚陆队长
两个进球，虽然没能为球队最终带来胜

利，但陆峰在关键时刻挺身而出，带领队伍止
住了下滑趋势，年过三十的陆队长，再一次显
示出其价值。

10年前，从省九运会进入建业队一线队
的时候，刚过21岁的陆峰和诸多同龄队友一
起掀起了建业队的一场“青春风暴”。10 年
过后，当年的队友在一线队所剩无几，也只有
陆峰继续着他雷打不动的主力地位。不过毕
竟岁月不饶人，现在的陆峰已经没有往昔的
犀利，也不像当年那样“进球如麻”，虽然场场
首发，但已经没有往日那样出众。也正因为
此，陆峰受到了越来越多的质疑，甚至在论坛
里还出现了不少“陆黑”。

虽然质疑声不断，但一个球员多年里经
历了近 10 位主教练，每一位都毫不犹豫地
将其放在主力位置上，自然有其道理。维斯
雷恩此前在接受记者采访时就表示过：“他
是我队内最重要的一名队员，职业素养非常
高。我刚来建业队的时候就和他有过深度
交流，告诉他我的战术思路和想法，他做得
非常好。”

“上半场我把他放在前腰位置，偏重进
攻，在对方换上徐亮之后，我告诉他更多地承
担起防守的任务，不仅打进了两个球，而且在
进攻和防守方面，他都做得很好。”维斯雷恩
赛后如是评价这位爱将。

无可否认，近年来，进球对于陆峰来讲已
经是件“稀罕事”。进球，永远是令球员最兴
奋的事情，不过陆峰的兴奋也只是持续那么
一会儿：“进球当然高兴，但我觉得并不能用
一个进球作为评价球员的唯一标准。对我来
讲，最重要的还是用职业标准要求自己。”

而对于外界的一些评论，已经成熟的陆
峰也非常淡然：“我不可能像以前那样在进攻
中肆意发挥，更多地还要承担起队长和一名
老队员的责任，尽可能让全队保持稳定。”

>>>记者视线


